

Lebenshilfe Aschaffenburg e.V.

Bayreuther Straße 9
63743 Aschaffenburg

Wer wir sind

- 1963 als Elternverein gegründet
- knapp 500 Mitglieder, 35 davon mit einer geistigen Behinderung
- Gewählter Vorstand (7 Mitglieder)
- Ca. 165 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter
- Ca. 350 Helfer und Ehrenamtliche mit und ohne Behinderung



Wer wir sind

- Mitglied im Bundesverband Lebenshilfe
(16 Landesverbände)
- Mitglied im Landesverband Lebenshilfe
Bayern
(506 Orts- und Kreisvereinigungen mit rund 130.000
Mitgliedern)

Wer wir sind

- Lebenshilfe Aschaffenburg e.V. Geschäftsstelle
- Offene Hilfen der Lebenshilfe Aschaffenburg
- Heilpädagogische Tagesstätte in Aschaffenburg
- Tagesförderstätte in Stockstadt
- Integrative Kindertagesstätte Himmelszelt in Aschaffenburg
- Integrative Kindertagesstätte Kunterbunt in Alzenau
- Integrative Kindertagesstätte Hundertmorgenwald in Mömbris
- Interdisziplinäre Frühförderstelle in Aschaffenburg

Wir wollen für Menschen mit Behinderungen



- Dass sie Fähigkeiten optimal entwickeln können, um so möglichst selbstbestimmt handeln zu können.
- Dass sie ihre Wünsche äußern können und ihren Alltag mitgestalten, überall dort, wo sie leben, lernen, spielen, arbeiten und betreut werden.
- Dass die Rechte gesichert und Hilfen verbessert werden. Dafür setzen wir uns in der Öffentlichkeit und Politik ein.
- Dass eine umfassende Teilhabe in allen Lebensbereichen eröffnet wird und dass Voraussetzungen geschaffen werden, dass integrative oder inklusive Angebote genutzt werden können.

Wir wollen

- für die Eltern und Angehörigen da sein und sie in ihrem Lebensalltag unterstützen.
- ein aktiver Verein sein, der Mitglieder in Diskussionen einbezieht und so den Selbsthilfegedanken stärkt.
- dass viele Menschen in der Stadt und im Landkreis Aschaffenburg Menschen mit Behinderung kennen lernen und dadurch erleben, dass es normal ist, verschieden zu sein.
- offen sein für alle Menschen, die sich für die Ziele und die Arbeit der Lebenshilfe interessieren.
- im alltäglichen Miteinander immer wieder neu die Fähigkeiten und Begabungen des Anderen wahrnehmen.

Was wir tun

Wir haben Einrichtungen und Dienste geschaffen, in denen wir Menschen mit Behinderung in ihrer gesamten Entwicklung fördern und entsprechend ihrer Bedürfnisse betreuen. Hier können sie lernen, spielen, ihren Alltag gestalten und soziale Beziehungen aufbauen.



Unsere Einrichtungen

Heilpädagogische Tagesstätte
in Aschaffenburg, an der
staatlichen Comenius-Schule
mit 180 Plätzen



Tagesförderstätte in
Stockstadt mit 24
Plätzen

Unsere Einrichtungen

Integrative Kindertagesstätte Himmelszelt in Aschaffenburg

mit 45 Plätzen für Kinder
zwischen 2 und 6 Jahre



Integrative Kindertagesstätte Kunterbunt in Alzenau

mit 30 Plätzen für Kinder
zwischen 2 und 6 Jahre

Unsere Einrichtungen

Integrative Kindertagesstätte Hundertmorgenwald in Mömbris

mit derzeit 41 Plätzen für Kinder
zwischen 1 und 6 Jahren



**Interdisziplinäre
Frühförderstelle** für
entwicklungsgefährdete, -
verzögerte und behinderte Kinder,
in Aschaffenburg
(in Kooperation)

Unsere Einrichtungen und Dienste

Offene Hilfen

- Familienentlastender Dienst
- Freizeit, Begegnung, Bildung
- Treffpunkt Mensch